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Bern · WiSSenSchAfTler BeurTeilen KOnzerT-
SAAlprOjeKT vOrSichTig pOSiTiv

zum 100-milliOnen-frAnKen-KOnzerTSAAlprOjeKT „leS ArTS gSTAAD“ 
liegT eine BeurTeilung DeS fOrSchungSinSTiTuTS für freizeiT unD 
TOuriSmuS Der univerSiTäT Bern vOr. Der ehemAlige vOrSTeher 
unD Seine nAchfOlgerin Sehen DAS prOjeKT vOrSichTig pOSiTiv.

in einer am Donnerstag vom les-Arts-gstaad-Stiftungsrat den medien verschickten zu-
sammenfassung der Berner Studie heisst es, der geplante Konzertsaal verfüge über das 
potenzial „zu einem neuen leuchtturm mit internationaler Ausstrahlung“. Wenn der Saal 
gebaut werde, sei von einem regionalen Wertschöpfungseffekt von rund 17,8 mio. franken 
jährlich auszugehen.

Der ende januar in pension gegangene Tourismusprofessor hansruedi müller und seine 
nachfolgerin monika Bandi gehen auch davon aus, dass bei einem Bau des Saals 202 voll-
zeitstellen entstehen würden.

Als „notwendig“ bezeichnen müller und Bandi den kürzlich getroffenen entscheid des 
Stiftungsrats, die maximale Kapazität des Saals von 1400 auf 1200 zu reduzieren. Diese 
zahl liege für die „beschauliche Destination gstaad-Saanenland“ immer noch an der obe-
ren grenze.

Gut finden die Wissenschaftler auch, dass der Stiftungsrat daran denkt, das geplante Ge-
bäude auch für anderes als Konzerte nutzbar zu machen.

Die finanzplanung der Stiftung beurteilen müller und Bandi als „recht ambitiös“. und 
ob ein solches Kulturzentrum wirklich positive Auswirkungen auf die logiernächte eines 
Tourismusorts habe, sei schwierig zu sagen.

„geöffnete Betriebe, verfügbare Bettenkapazitäten und mögliche Aktivitäten spielen eine 
ebenso grosse rolle wie das Angebot kultureller veranstaltungen.“

WellenArTigeS geBäuDe miT hOlzSTAmmfASSADe
Das projekt „les Arts gstaad“ ist einer breiteren Öffentlichkeit seit vergangenem juli 
bekannt. Das projekt geht darauf zurück, dass nicht alle musikliebhaber von der Akustik 
des zelts begeistert sind, in dem im Berner Oberländer nobelferienort jeweils das Yehudi-
menuhin-festival durchgeführt wird.

Das projekt gehe letztlich auch auf die idee des weltbekannten festival-gründers und 
geigers von einer felsenoper in gstaad zurück, sagte im letzten Sommer Stiftungsratsprä-
sident j. markus Kappeler.

Er und sein Team wollen den Saal vollständig privat finanzieren. Der Stiftungsrat möchte 
auch 50 mio. franken in einen fonds für den baulichen unterhalt legen und mit weiteren 
35 mio. franken das menuhin-festival langfristig sichern.



ein entwurf des Saals liegt schon länger vor: er stammt vom französischen Architekten 
rudy ricciotti und zeigt ein wellenartiges gebäude mit holzstammfassade unmittelbar 
neben dem Bahhnhof gstaad.

STuDie in gSTAAD vOrgeSTellT
Die genannte Studie erarbeiteten müller und Bandi im Auftrag des Stiftungsrats. Am Don-
nerstag stellten sie ihre erkenntnisse in gstaad Behörden und fachleuten vor.

Seit der pensionierung müllers ende januar heisst das forschungsinstitut für freizeit und 
Tourismus der uni Bern nicht mehr so. Die universitätsleitung hat es als „forschungsstel-
le Tourismus“ zu einem Teil des neuen center for regional economic Development der 
Berner hochschule gemacht.


